

Partido Acción Nacional, una opción demócrata cristiana en México a pesar de su negativa a pertenecer a la Organización Democracia Cristiana en América (1950-1965)

El Partido Acción Nacional desde sus orígenes se presentó como un partido demócrata cristiano sustentado en la Doctrina Social de la Iglesia (DSI). Su doctrina basada en el humanismo político de Efraín González Luna (fundador en 1939 del PAN), influencia del Humanismo Integral de Jacques Maritain, optó en los años sesenta del siglo XX por no pasar a formar parte de la Organización Democracia Cristiana en América (ODCA). Esto significó una de las grandes crisis internas del partido, pero a la vez le permitió unos años más tarde lograr un impulso con su transformación de los principios de doctrina de 1965 con el cambio democrático de estructuras, planteamiento de Efraín González Morfín. Esto significaba atender el rechazo de la Iglesia al comunismo pero buscando sacar a los pobres de la ignorancia y la miseria con perspectivas ideológicas acordes a la Conferencia Episcopal Latinoamericana (CELAM) y con los postulados del Concilio Vaticano II. El partido, en su intento por dar una respuesta dinámica a los desafíos del momento, recibió un fuerte rechazo por grupos que se oponían a una opción a la aplicación de la DSI.